

難聴者 支援

ヒアリンググループ 磁気ループの設置拡大へ



週刊
日本共産党
市議会報告

2018年9月10日

第1471号

【発行】
日本共産党
浦安市議団
☎ & FAX
047-350-1243



市議会議員
元木美奈子
入船 4-37-14
☎047-355-8526
minamotonton@
jcom.home.ne.jp



市議会議員
美勢麻里
北栄 2-3-16-203
☎047-354-9269
m5mise@jcom.
home.ne.jp

補聴器の欠点を補う 磁気ループ

9月議会が始まりました。7日の総括質疑にて、日本共産党が求めてきた、難聴者への聞こえ支援となる磁気ループを中央図書館や庁舎へ設置する検討が進んでいることが明らかになりました。

いま日本で一番多い難聴のひとつの「老人性難聴」は、40代からはじまり、50〜60代で一気に増え、70歳を超えると約半数がなるといわれています。現在、老人性難聴の治療方法はなく、一般的には補聴器を装着して聞こえを補っていくこととなります。

補聴器は静かな環境で使用するのは有効ですが、騒がしい場所や講演会、会議では機能が大幅に落ちます。磁気ループは、ヒアリンググループとも呼ばれ、マイクを通した音声を直接補聴器や人工内耳へ伝えることができ、そのため、補聴器の欠点を補うことができます。

中央図書館 市庁舎へ設置検討中

日本共産党はこれまで、先進自治体を視察し、公共施設や福祉施設、会議室、市庁舎などの受付カウンターなどへの磁気ループ設置を求め、せっかく設置されていても利用されていない状況もあることから、周知徹底を求めてきました。

6月議会にて上程された「浦安市手話言語等の理解及び普及の促進に関する条例」を全会一致で可決しています。

市は、手話通訳者等の派遣および設置の充実や、意思疎通支援策の一層の充実を推進していくとし、補助金を活用し、中央図書館の大規模改修工事に磁気ループを設置するための予算計上をすることや、庁舎の窓口など移動型の磁気ループを検討していることを明らかにしました。

今後、公民館の大規模改修工事に合

わけて磁気ループを設置するとして
います。

先進自治体は 貸し出しも可能

台東区では、高齢者福祉の相談窓口にはパネル式ループアンテナ(カウンター)に置ける磁気ループが導入され、障がい者福祉の相談窓口にも骨伝導スピーカーなどが配備されています。さらに、福祉課では、補聴器を利用して、区立施設で開催される会議や講演会などで使用できるように、携帯型磁気ループ(補聴器誘導システム)の貸し出しを行っています。

日本共産党は手話通訳者等の派遣も含め、充実を求めていきます。

磁気ループ(ヒアリンググループ)設置 浦安市の公共施設	
文化会館	大ホール 小ホール
老人福祉センター	講座室 大広間
多目的ホール	
高洲公民館	大集会室
市議会本会議場	傍聴席
中央公民館	大会議室
今後の計画	
中央図書館	
市役所窓口	
公民館	大規模改修工事にて

西日本豪雨・北海道胆振東部地震の被害で亡くなられた方への哀悼とともに、被災された全ての方から心からお見舞いを申し上げます。

日本共産党浦安市議団

行徳高校と船橋高校の定時制 統廃合の撤回を！

日本共産党 9月議会 意見書発議

オスプレイ配備の撤回を！

首都圏が沖縄と並ぶ オスプレイの訓練拠 点として強化に！

防衛省は8月22日、米空軍の特殊作戦機CV22オスプレイ5機が米軍横田基地に10月1日、正式配備されると発表しました。米空軍横田基地には2024年ごろまでに残り5機と要員約450人が配備され、10機態勢になる予定であるとしています。

しかし、横田基地には、正式な配備に先立ち、今年4月3日、前倒しの配備が発表され、すでに5機が飛来しています。首都圏での飛行や、各地の米軍基地、演習場での離着陸訓練など、横田基地を拠点とした訓練が本格化し、青森県、埼玉県、山口県、沖縄県など、全国各地へ飛来しています。陸上自衛隊木更津駐屯地は米海兵隊のMV22オスプレイ24機と陸上自衛隊が購入する17機の整備を行

存続を求める生徒 教職員・同窓会・保 護者の合意なし！

昨年11月、千葉県教育委員会では2021年度に船橋高校と行徳高校の定時制を統廃合する計画を公表しました。校舎は船橋高校を使用するため、行徳高校定時制の募集は停止となり、在校生は船橋高校定時制に転学を強要されることになりました。

千葉県教育委員会は、行徳高校定時制は小人数のため、学習集団が固定的で社会性やコミュニケーション能力が身につけにくく、統廃合をすることによりキャリア教育が充実し、将来の進路の充実を図れるなどと船橋市で開催された地域説明会で説明しています。行徳高校定時制の在校生、同窓会、教職員、保護者、市川市立中学校教職員などの学校関係者が千葉県

オスプレ イ反対



うとされていますが、今秋には陸上自衛隊が購入予定のMV22オスプレイの暫定配備が報じられました。墜落事故が相次いでいるオスプレイの配備に対して、基地周辺住民や自治体は不安を募らせています。

横田基地を拠点に首都 圏へのオスプレイの配備 で、関東一円で危険な訓 練が行われることに！

学校や保育園、福祉施設、病院や住宅が密集する首都・東京に配備することは、国民の命と安全・安心をいっそう脅かすものとして、絶対に許されません。オスプレイは、一昨年12

教育委員会に対し、統廃合の撤回、再考、存続を求める要望を行いました。実施年度の計画を2022年に先延ばししたのみで、今年3月に決定されています。

行徳高校定時制は、働きながら学ぶ勤労青年が減少する一方で、全日制を退学し再入学してきた生徒や不登校経験者、精神疾患・発達障がいがあるなど、全日制に適応しにくい生徒の受け皿となっています。

生徒一人ひとりの状況 をきめ細かく教職員は 把握し、状況に合わせた 適切な対応を実施

「生き方が変わった」「ここに入學して救われた」と中学時代に不登校を経験した生徒が卒業できています。「不登校経験者の中には中学校に1日も通えなかったという生徒もいる。基礎か

月に沖縄県名護市沖で墜落、昨年8月にオーストラリアで3人が死亡した墜落事故、昨年9月にはシリアで墜落し機体が大破する事故を起こすなど重大事故が相次いでいます。特殊作戦機であるCV22は、MV22と比べてもさらに過酷な訓練を行うため、危険はいつそ

う高まります。防衛省は、横田基地の配備について「日米同盟の抑止力・対処力を向上させ、日本の防衛及びアジア太平洋地域の安定にも資する」としていますが、CV22オスプレイの任務は敵地深くでひそかに破壊工作や対テロ作戦などを展開する米軍の特殊作戦部隊を遠方から潜入・脱出させたり、補給を行ったりすることです。海外の紛争地などの介入・干渉作戦用の軍用機の配備は、「日本の防衛及びアジア太平洋地域の安定に資する」とどころか、それに逆行しかねません。



らの学習が必要であり、少人数の教育は必須である。」と現場の教職員も訴えています。今回の統廃合は、貴重な学び直しの場を奪うものです。

さらに、経済的に困窮し、給食費1食320円を納入できない生徒が多数いる中、統廃合で通学距離が延び、交通費がふえることで貧困世帯の生徒が打撃を受けるとなっています。

統廃合計画は、生徒や教職員などから反対の声が上がっている中、関係者や地元の合意が全くないまま進められており、県民を無視した非常に乱暴な計画となっています。